

revient les 12, 13 et 14 juin 2025 à Lille



FONDATEURS



nice-matin

Communiqué de presse - Lille, le 24 avril 2025

Le Sommet Citoyen à Lille : quand les citoyens prennent la parole pour faire République

Alors que les grandes puissances mondiales se réunissent lors des G7 ou G20 pour décider à huis clos de l'avenir de milliards de citoyens, une autre voix s'élève : celle du G500, une initiative inédite, portée par 8 associations et collectifs représentant plus de 500 000 sympathisants, pour replacer les citoyens au cœur des décisions.

Depuis des mois, le G500 sillonne la France. À chaque étape, un thème, une urgence, un combat partagé :

- Santé à Lille en novembre 2024
- Justice à Nice en janvier 2025
- Handicap à Paris en février 2025
- Culture à Toulon en mars 2025
- Jeunesse à Marseille en avril 2025
- Eau dans la Drôme (Saint-Sauveur-Gouvenet) en avril 2025

Plus de 500 participants, des dizaines d'intervenants, experts, militants, professionnels, avec une seule ambition : repenser collectivement les politiques publiques, avec comme point culminant, le Sommet Citoyen à Lille, qui se déroulera du 12 au 14.

Un sommet à contre-courant, fondé sur la participation et le dialogue

Organisé dans un esprit constructif, apartisan et ouvert, le Sommet Citoyen est un événement unique en France qui donne la parole au tiers secteur – ces acteurs associatifs, citoyens engagés, experts et praticiens de terrain – pour débattre des grands enjeux de société.

La démarche repose sur une organisation co-construite, ouverte à toutes et tous, et pensée pour permettre un débat démocratique profond, qui n'a pas pu avoir lieu lors des phases électorales présidentielles et législatives, mais aussi alors que l'Europe est marquée par la guerre et secouée par les rapports conflictuels internationaux.

Des centaines de résolutions ont émergé grâce à l'organisation de plusieurs temps forts, lors des différentes étapes G500 à travers la France :

- Tables de négociation, pour co-élaborer les propositions,
- Tables rondes, pour les confronter aux réalités du terrain,
- Table d'orientation, pour fixer des objectifs communs.

Des dizaines de conférenciers, experts, professionnels, militants ont pris la parole pour animer, questionner, challenger. Parmi eux : Elizabeth FORGET, Referente Diversité Handicap Essec Business School, Athithiya ANANTHARAJAH, élue jeunesse de Pontault Combault, la fondatrice de l'Institut citoyen Anaïs ABCHAR, Guilhem RICAVY, directeur de Var Matin, Assane TIMBO, comédien, Karinn HELBERT, musicienne, créatrice de l'instrument Concerti, Corinne FERET, Sénatrice du Calvados (Normandie) commission des affaires sociales - mission bilan loi 2005, Michel NOLL, président de l'association Écrans des Mondes, Jérôme KARSENTIN, avocat d'Anticor et spécialiste anti-corruption et de la défense des lanceurs d'alertes, Riadh SALLEM, handisportif...

Des demandes claires, formulées par les citoyens au cours des derniers mois

Culture : assurer la pérennité des financements publics pour la culture, garantir l'accès à la culture pour tous,

Justice : conforter et moderniser le système judiciaire, lutter contre le sentiment d'impunité

Santé : revoir l'accès aux soins, la prévention, la modernisation des infrastructures et améliorer les conditions de travail des professionnels de santé

Jeunesse : faire de l'engagement associatif un tremplin vers la citoyenneté active

L'eau : garantir une agriculture résiliente, préserver nos ressources naturelles et assurer un accès universel à l'eau pour les générations futures.

Une méthode citoyenne rigoureuse et inclusive

Plus de 3000 personnes sont attendues pour le Sommet Citoyen de Lille 2025 : citoyens, experts, élus, professionnels. Les participants voteront pour leurs résolutions favorites.

Trois ambassadeurs de premier plan et, à bien des égards des symboles de l'engagement citoyen, seront présent à ce troisième sommet citoyen : Stéphanie Fugain, à la tête d'une association dans la santé, est une figure de proue de l'engagement association, Charles Berling, grand défenseur de culture portée par les citoyens et Ma Desheng, artiste peintre engagé, réfugié politique d'origine chinoise.

Une liste globale sera ensuite dressée pour qu'elles soient présentées aux décideurs. Celle-ci sera présentée le samedi lors de la clôture du Sommet G500, le 14 juin.

Cette méthode permet de préparer les décisions, les éclairer collectivement et les traduire en résolutions portées dans un communiqué final, remis aux décideurs publics.

Une ambition forte : bâtir une République plus juste et plus proche

En accompagnant la mise en œuvre des résolutions, les 8 associations fondatrices s'engagent à transformer l'expression citoyenne en actions concrètes.

Le Sommet Citoyen n'est pas seulement un événement : c'est un mouvement de fond, un acte de démocratie vivante, un appel à refonder le contrat social à hauteur de citoyen.

En savoir plus : <https://ideal-citoyens.fr/a-propos/>

À propos des associations porteuses du projet de Sommet citoyen G500 :

IDEAL CITOYENS et sa présidente Aurélie GROS : En donnant la parole aux acteurs de la société civile et en facilitant leur coordination sur des enjeux majeurs, Ideal Citoyens s'engage activement dans le plaidoyer et l'influence politique. Notre association joue un rôle essentiel en soutenant les propositions citoyennes et en œuvrant pour une démocratie participative, où chaque voix compte et contribue à façonner des politiques publiques justes et inclusives.

Association Santé en Danger : Le collectif SED regroupe tous les professionnels de santé de terrain, désireux de faire évoluer le système de santé pour en faire une priorité nationale. Le collectif demande une meilleure reconnaissance des professionnels de Santé pour une médecine de meilleure qualité.

Démocratie ouverte : Fondée en 2012 en un collectif d'associations et de personnalités, en janvier 2013 en tant qu'association, elle œuvre à la transformation démocratique des institutions publiques (locales et nationales) et des organisations privées (associations et entreprises).

Electis : Electis simplifie les élections avec une solution de vote électronique fiable, intuitive et basée sur un code source ouvert. Chaque scrutin est entièrement vérifiable et l'intégrité des votes est assurée par la blockchain.

Les Papillons de jour : Première agence de communication globale et entreprise adaptée en France, son objectif est de lever les freins, dépasser l'ignorance et l'indifférence tout en garantissant des réalisations de qualité, parce que le handicap ne doit pas être un frein à l'exercice d'une activité professionnelle de haut niveau.

A.M.O.U.R de la Justice : Le programme que l'association propose est à portée politique pour inspirer les décideurs publics, d'aujourd'hui ou de demain, pour qu'ils refondent enfin totalement un système judiciaire à l'agonie devant retrouver sa place de pilier démocratique ; réalité ignorée, sciemment ou non, depuis des décennies.

Handicap République et Société vise à proposer une politique du handicap cohérente face aux attentes et déceptions suscitées par la priorité déclarée du quinquennat. Le think tank s'engage sur 12 thématiques clés avec un constat commun : l'accessibilité reste insuffisante pour les personnes handicapées.

Le but d'Innovons pour Marseille Métropole Méditerranée est d'offrir un espace d'échanges, de brassage d'idées et de partage de points de vue venant d'horizons différents dans la mesure où ces derniers sont en adéquation avec les valeurs républicaines. L'association crée des synergies, des transversalités en mettant en perspective des opportunités et en tentant d'esquisser un avenir pour les citoyens de Marseille pour désormais peser sur la vie politique locale.

Pour plus d'informations et accréditations, contacter :

Agence de Presse IDYIE : Fanny Knipper : +336.19.73.14.19
[/fanny@idyiecommunication.com](mailto:fanny@idyiecommunication.com)

Arianna Scalmandrè : + 336.13.16.12.52 / arianna@idyiecommunication.com

Sommet Citoyen : Célia Benghozi : +33 6 74 23 58 48 / celiabenghozi.g500@gmail.com